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去る９月９日（金）、全県商工会から選抜された支援事例を
発表する「第７回経営支援事例発表秋田県大会」が行われ、
当会の髙橋伸昌経営指導員が最優秀
賞を受賞しました。また、秋田県代
表として出場した東北ブロック大会
では、審査員から「チーム支援を含
めた高度な支援事例である」と高い
評価を得て優秀賞を受賞しました。

新会員の皆さまのご紹介
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制度改正や手続き漏れにご注意くださいにかほ市共通商品券の換金期限のお知らせ

●換金期限は令和５年２月２７日（月）です
プレミアム付き商品券 長寿祝金商品券

●通年商品券については有効期限
から3ヶ月以内

●商品券取扱加盟店を随時募集しています！

※換金期限が過ぎた商品券は、一切の換
　金ができなくなりますので、ご注意く
　ださい。

※新規に登録をご希望の方は、商工会本支所までお問合せください。

※事業承継・法人成りを含む

商工会のタイムリーな情報をご覧ください

商工会の支援を受けて、商工会の支援を受けて、
事業承継を機に新たな取組に挑戦！事業承継を機に新たな取組に挑戦！
商工会の支援を受けて、
事業承継を機に新たな取組に挑戦！

商品の販売状況を確認する齋藤 圭 社長（左）と齋藤 敬 会長（右）

　にかほ市平沢に店舗を構える「株式会社まるいち」は、洋服、ギフト、雑貨を扱う小売店で、長年地元客
に愛される地域密着型のお店です。地域に頼られる店をモットーに初代が明治時代に創業し、今日に至るま
で家族一丸となって経営を続けています。
「株式会社まるいち」は、新型コロナが流行してから「顧客の購買行動の変化に対応した距離を保った接客
方法」や、「後継者へのスムーズな事業承継」、そして「人材確保」、「在庫管理・発注に関わる業務効率化」
など、様々な課題に直面していました。
　課題解決について、なかなか難しい場面もありましたが、一つひとつ商工会に相談しながら二人三脚で商
工会と共に解決に取り組んできました。現在は事業承継を機に新たな取組に挑戦するなど、意欲的に経営を
行っています。

事業者の声 補助金申請、事業承継について、商工会から細やかに支援をいた
だき大変助かりました。売上向上については長年の課題ですが、

商工会とともに新しい販路拡大事業、事業承継に伴う計画の作成や実行にチャレンジす
ることができて本当に良かったです。今後はこれまでの経験を生かして新社長をサポー
トしていきたいと思います。https://shoko-nikaho.jp/

にかほ市商工会
ホームページ

https://www.facebook.com/
profile.php?id=100054340086106

にかほ市商工会
フェイスブック

https://www.instagram.com/
nikahoshigram/

にかほ市商工会
インスタグラム

https://twitter.com/
Nikahoyankees

にかほ市商工会
ツイッター

厚労省ＨＰ

●雇用保険料率が変わりました
労働者、事業主ともに負担額が増えました。

国税庁ＨＰ

●インボイス登録はお済みですか
　登録手続きが開始されています。

31円UP31円UP31円UP

最低賃金
特設ＨＰ

822円→853円
●最低賃金が引き上げられました

https://pc.saiteichingin.info/

通年商品券

齋藤 敬 会長（前社長）

支援事例発表「秋田県大会」にて
最優秀賞を受賞しました！

https://www.nta.go.jp/taxes/shiraberu/
zeimokubetsu/shohi/keigenzeiritsu/invoice.htm

https://www.mhlw.go.jp/content/000921550.pdf
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適正な決算・申告に向けて『商工会クラウド・ＭＡ１』の導入を検討しましょう！

にかほ市商工会アクションプログラム評価結果

購買行動の変化に対応した売場づくりを実行〈持続化補助金活用〉

　▽課　題：新型コロナの流行により、来店客が望む「適切な距離」を
　　　　　　保った接客をする体制が整っていなかった。
　▽解決策：持続化補助金を活用し、「案内ＰＯＰ作成のための大型プリ
　　　　　　ンター」や「コーディネート提案のためのマネキン」を導入
　　　　　　したことで、非接触型の接客が可能となり、来店客の増加
　　　　　　を図ることができた。

後継者への事業承継を検討〈専門家派遣制度活用〉

　▽課　題：長男が事業承継を行うことは決まっていたが、承継に向けての明確なビジョン、具体的な手順、
　　　　　　専門的な知識がなかった。
　▽解決策：商工会の専門家派遣制度を活用し、事業承継士の横田透先生より助言を受けた。「計画の策定」や
　　　　　　「社長として少しずつ増やしていくべき業務内容の確認」、「現会長とのコミュニケーションの大
　　　　　　切さ」などを再確認することができた。

承継後の利益向上を目指し、計画的に新たな設備を導入
　　　　　　　　　　　　　　　　　　〈ＩＴ導入補助金活用〉

　▽課　題：人材確保が難しい現状を踏まえ、在庫管理などの業務効率
　　　　　　化を図る必要があった。
　▽解決策：ＩＴ導入補助金の活用により、在庫管理が容易にでき、会計
　　　　　　をした際に顧客・販売情報を記録する機能がついたＰＯＳレ
　　　　　　ジを導入し、ＩＴ化による業務効率化を図ることができた。

課題解決に向けて奮闘する「 株式会社まるいち 」

　ポストコロナ・ウィズコロナ時代の経済社会の変化に対応するために、思い切った事業再構築を行う事業者
を支援する補助金です。
　申請には、「売上の減少要件を満たすこと」や「１０枚程度の計画書を作成すること」、「電子
申請の準備」等が必要になりますので、チャレンジを検討される方はお早めにご相談ください。

　商工会は、財務状況を踏まえた経営診断や経営課題の解決に向けた計画策定・補助金の活用支援を行って
います。『商工会クラウド・ＭＡ１』と併せてご相談ください。

「商工会創生プラン」は、10年先の商工会の目指す姿を実現するため、県連合会と県内21商工会が一体と
なって平成２９年度から令和３年度までの５年間を推進期間として策定したものです。「商工会創生プ
ラン」が令和３年度をもって推進期間を終えたことから、プランを構成する戦略、施策、事業を対象に５年間
の総括的な評価を行いました。

　評価結果は、令和４年４月からスタートした「商工会成長プラン’22-26」において、今後の事業の企画・
立案に活用します。

評価結果は次のとおりであり、アクションプログラムラン全体としては「概ね順調」に終えることができました。

戦略評価︓5戦略 A（順調） ０戦略 B（概ね順調） ５戦略 C（一部未達成） ０戦略

５つの戦略は、全てＢ評価となり、概ね順調に進めることができました。コロナ禍のなか、持続経営を
意識した補助金活用支援や商談会出展支援を行い、多くの商談成約及び販路拡大を実現することができま
した。また、ＩＣＴツールの活用による加入メリットの発信力強化に取り組み、会員数の増加及び組織基
盤の強化につなげることができました。さらに、２つの受託事業の見直しにより、事業のスリム化を実現
することができました。

B
100%

施策評価︓10施策 A（順調） 1施策 B（概ね順調） ９施策 C（一部未達成） ０施策

１０の施策について、Ａ評価は１施策、Ｂ評価は９施策となり、概ね順調に実施できました。特に「巡
回相談の質的向上による～」 施策は、巡回訪問を通して事業承継支援等の相談案件の掘り起こしを行い、
課題解決提案件数は目標の平均１３０％の達成率となる等、持続経営につながる多くの解決策の提案を行
うことができました。また、「ものづくり産業の～」や「地域資源の活用と～」施策は、延べ６２事業者
に出展支援等を行い、商機創出と事業者の認知度向上、さらに地域資源の需要の創出につなげました。

A
10%B

90%

事業評価︓36事業 A（順調）23事業 B（概ね順調） 13事業 C（改善が必要） 0事業

３６の事業について、Ａ評価２３事業、Ｂ評価１３事業となり、概ね計画通り実施できました。特に
「総合的な創業者支援」や「円滑な事業承継」事業は、５年間で９７事業者に対し実効性のある計画策定
支援を行い、創業者の輩出と事業承継の実現につなげることができました。また、「会員加入促進実行～」
事業は、新規会員加入の増加により、組織率は５年間で２％上昇し７３％となり、組織基盤の強化につな
げることができました。

A
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B
36%

会計ソフト『商工会クラウド・ＭＡ１』とは‥‥
　商工会は、日々の帳簿のつけ方から決算・申告まで、会計や税務の支
援を行っています。
　商工会が使用している会計ソフト『商工会クラウド・ＭＡ１』は、こ
れまでの「ネット de 記帳」よりも更に充実した内容で、複式簿記の知
識がなくても簡単に現金出納帳や伝票の入力ができ、決算書や申告書の作成も可能です。分からないことが
あっても、商工会職員が操作方法等をサポートします。
　ご自身で入力を行う「自計入力」と、商工会が入力を行う「代行入力」から選択可能です。

中小企業庁ＨP

▽上 限 額 ： 業員数に応じて１００万円～８，０００万円　　　▽提出期限 ： 令和５年１月１３日（金）
▽補 助 率 ： ２／３（６，０００万円以上の場合は１／２）　　 ▽対象経費 ： 建物費（建築・改修等）、機械
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 装置、システム構築費など※補助金の類型等によって要件が異なります。

【事業者の声】BODY SHOP 新栄（自動車整備業） 代 表 伊藤 年基 さん

　父親の代から、長年にわたり「代行入力」を委託しており、商工会が弊社
の状況を把握していたことから円滑に事業承継をすることができました。
　数年前にパソコン導入・インターネット環境の整備を契機に「自計入力」
へと移行しました。移行前と比較し、自社で入力することで日々の財務状況
をリアルタイムで把握することができ、商工会の支援を受けながら数値デー
タを踏まえた具体的な事業計画の作成に活用することができるようになりました。また、事業計画を活用
して作成した設備投資に向けた補助事業計画が採択になり、補助金を活用することができました。
『商工会クラウド・MA1』を導入し、更に「自計入力」にステップアップして、本当に良かったと思います。

　「株式会社まるいち」のこれまでの取組、そしてこれからの挑戦についてご紹介します。

大型プリンターで印刷した新たな案内ＰＯＰを掲示

事業承継や補助金活用について経営指導員に相談

持続化補助金とは・・・
「新商品ＰＲチラシの作成」等の販路
拡大事業を支援する補助金です。
　▽上限額：５０万円
　▽補助率：２/３
　　　　　※申請枠によって異なります。

専門家派遣制度とは・・・
　各事業者の経営課題にマ
ッチした専門家を派遣し、
商工会の経営指導員と共に
それぞれの課題解決支援に
取り組む制度です。

ＩＴ導入補助金とは・・・
　ＩＴを導入し業務効率化・売上増
加を図る事業を支援する補助金です。
　▽上限額：１５０万円
　▽補助率：１/２
　　　　　※申請枠によって異なります。

MA1を導入したBODY SHOP新栄

事業承継についてはまだ先のことだと考えていましたが、商工
会から専門家派遣について提案されたことがきっかけになり、

危機感が生まれ早い段階で計画的に着手することができました。経営についてはまだ
まだ不安なことが多いですが、商工会を頼りにしながら頑張っていきたいと思います。

齋藤 圭 社長

今回活用した補助金、制度

さらなる挑戦を後押しする補助金

事業再構築補助金とは・・・

「新分野展開」、「事業・業種転換」、「業態転換」、「事業再編」に
関する取組を行うことです。

事業再構築とは・・・

事業者の声


